

GRANDIR ENSEMBLE



Paroisses catholiques de Barneville-Carteret - Bricquebec
Montebourg - Saint-Sauveur-le-Vicomte - Valognes

N° 17

Janvier 2025

2025

J'ai envie de vous rappeler en ce début d'année ce que Dieu nous demande. Par Jésus le Christ il nous invite : à nous aimer les uns les autres. Oui, nous sommes appelés à aimer comme Jésus nous a aimés. (Jn13,34)



Parfois, des hommes et des femmes refusent de faire ce qui plaît à Dieu et se détournent de son amour.

Aimons chaque jour davantage en 2025 : pour que les guerres s'arrêtent, pour que la pauvreté régresse, pour que dans les familles époux, épouses et enfants s'épanouissent, pour que cesse la violence....

Oui, je vous invite à l'amour, un amour gratuit, libre, donné aux autres. Un amour qui nous fera marcher ensemble, vers Jésus qui est notre chemin, notre vérité, notre vie et notre salut. (Jn 14,6)

Apprenons, comme je vous le dis, à donner le meilleur de nous-mêmes et ce meilleur c'est l'amour, afin que tous ceux que nous rencontrons s'épanouissent avec nous dans leur vie et au cœur de notre monde.

En 2025, soyons signes, témoins, dispensateurs de cet amour. Par nos paroles, nos gestes, nos mains faisons vivre cet amour au quotidien, afin que tous en bénéficient. Nous le recevons de Dieu notre Père et nous en sommes les garants afin qu'il ne se perde pas. Ne gardons pas cet amour au fond de notre cœur, ne l'oubliions jamais : on ne peut pas vivre sans amour.

2025 verra aussi notre Église entrer en jubilé. Ce jubilé est une année de grâce particulière accordée par l'Église et le pape François nous invite à entrer dans l'espérance pour cette année. Le dimanche 29 décembre 2024, notre diocèse a marqué à la cathédrale le début de ce jubilé, où nous étions tous invités. Le 1er mai 2025, la province de Normandie se retrouvera à Pontmain pour célébrer ensemble ce jubilé. Des journées d'action de grâce pour dire merci à Dieu, pour les merveilles qu'il accorde à son peuple, en faisant monter notre prière par Marie, notre Mère.

Alors dans l'amour et l'espérance, vécus au quotidien, je vous souhaite le meilleur pour 2025, pour vous et tous ceux qui vous sont proches.

BONNE ET HEUREUSE ANNÉE 2025, À TOUS ET À TOUTES !

• *Philippe, votre curé*

« Oui, je vous invite à l'amour, un amour gratuit, libre, donné aux autres. »

Dans ce numéro

- Les vœux du Père Navet
- Jubilé 2025
- Horaires des messes
- Mission 2024
- Concert louange
- Visages d'Eglise
- A noter
- Catéchuménat
- Nos joies, nos peines

JUBILÉ 2025 : QUELS PÈLERINS D'ESPÉRANCE SERONS-NOUS ?



autour de Mgr Cador pour une messe à la cathédrale Notre-Dame de Coutances le dimanche 29 décembre dernier.



Porte du Jubilé à Rome

Dans la nuit de Noël, l'ouverture de la Porte Sainte de la basilique Saint-Pierre de Rome a été le coup d'envoi de l'année jubilaire placée sous le signe de l'Espérance. « *Spes non confundit* : l'Espérance ne déçoit pas (Rm 5,4) », nous rappelait le pape François en mai dernier ! Pour entrer ensemble dans cette année sainte, en communion avec les catholiques du monde entier, nous nous sommes retrouvés

Tradition millénaire héritée de l'Ancien Testament, l'année jubilaire est un temps fort de la vie en Église. Marquée par diverses démarches spirituelles (pèlerinage à Rome, sacrement de réconciliation, indulgence plénière...) cette année se pense comme un temps privilégié pour rencontrer le Christ et approfondir sa relation à Dieu. Le passage d'une porte sainte par exemple, acte symbolique du Jubilé, fait référence au passage de l'Évangile selon saint Jean : « Je suis la porte, Si quelqu'un entre en passant par moi, il sera sauvé » (Jn, 10). Ce geste exprime alors la décision du pèlerin de suivre le Christ et de se laisser guider par Dieu.

Dans sa bulle d'indiction annonçant l'année jubilaire, le pape François nous appelle en 2025 à être des témoins d'Espérance, pour nous-mêmes et le monde. Ici, le pape François parle bien d'Espérance et non d'espoir. L'Espérance est une vertu théologale, donnée par Dieu. « L'espérance ne déçoit pas, puisque l'amour de Dieu a été répandu dans nos coeurs par l'Esprit Saint qui nous a été donné » (Rm 5, 1-2.5).

Forts de ce don, pendant cette année sainte, quels pèlerins d'Espérance serons-nous pour nos prochains ?

HORAIRES DES MESSES

Dimanches et Fêtes

Portbail : 9h15

Bricquebec : 11h00

Montebourg : 9h30 sauf le 2 février à 10h30

Saint-Sauveur-le-Vicomte : 11h00 à l'abbaye sauf le 2 février 2025 à 11h00 à Besneville et le 2 mars 2025 à 11h00 à Selsoif.

Valognes :

La veille : 18h30 (sauf exception).

Le jour : 11h00

Messes chez les Bénédictines

9h15 en semaine

10h15 le dimanche

Messes à la Trappe de Bricquebec

8h30 en semaine

11h00 le dimanche

Messe à la chapelle de l'hôpital de Valognes (forme extraordinaire du rite) le dimanche à 10h30

A noter

PREMIÈRE COMMUNION

Premier temps fort de préparation à

la première communion et au baptême d'enfant d'âge scolaire :

Samedi 25 janvier, à 9h30, à l'Oasis de Valognes.

PRÉPARATION AU MARIAGE

Deuxième rencontre

le samedi 25 janvier, de 14h30 à 18h30, à la salle de l'Enclos à l'abbaye de St-Sauveur-le-Vicomte

TEMPS FORT DES SIXIÈMES

Le mercredi 5 février à l'Oasis sur l'eucharistie



Lecture, par Marie-Agnès, de la Parole de Dieu lors de la messe présidée par Mgr CADOR

CONCERT DE LOUANGE

Un groupe de musiciens et de chanteurs de la paroisse Saint-Malo de Valognes a préparé à votre intention un concert de louange. Vous pourrez écouter des chants repris du répertoire liturgique, mais aussi des chants de pop louange. Le tout entrecoupé de saynètes qui serviront de fil rouge sur le thème « Embarque avec nous ». Nous n'en dirons pas plus pour vous laisser la surprise de l'inédit.

Redécouvrons que le chant est un moyen de prière.

Nous vous donnons donc rendez-vous le 18 janvier à 20 h 30 en l'église Saint-Malo de Valognes.

Le groupe de musiciens et chanteurs aime se retrouver et partager leur amour de la musique, ils invitent les bonnes volontés à les rejoindre, chanteurs ou musiciens (même débutants), c'est le fil rouge de ce concert : « Embarque avec nous. »

Une participation libre sera proposée au profit de notre orgue qui est maintenant muet et qui nécessite de très grosses réparations (vous trouverez des explications au fond de l'église ainsi que des flyers pour apporter votre soutien), et au profit des Scouts et Guides de France. Le groupe Guillaume Le Conquérant de Valognes est désormais très actif, et propose des activités et des aventures pour garçons et filles de 6 à 21 ans répartis dans différents groupes (Farfadets, Louveteaux-Jeannettes, Scouts-Guides, Pionniers-Caravelles et Compagnons) selon leur âge.

• *Philippe Perrée*



ECHOS DE LA MISSION À MONTEBOURG

La mission 2024 a été un moment fort pour nos vies de chrétiens et de paroissiens. Elle a permis des rencontres. D'abord, avec les acteurs principaux de la Mission : les prêtres missionnaires, les prêtres de nos paroisses, les religieuses mais aussi avec les paroissiens de Montebourg, de St-Sauveur, de Valognes, de Barneville, de Bricquebec. Nous avons rencontré certains artisans ou agriculteurs qui ont bien voulu partager leur façon de travailler mais aussi nos voisins qu'on a connus différemment lors d'un repas mission. Ce repas partagé avec 2 missionnaires fut l'occasion de discuter des apparitions de Lourdes notamment.

La mission permet de s'investir ou de venir découvrir. C'est à la carte : tout le monde peut y participer à petite ou grande échelle. Pour ma part, j'ai aidé à l'organisation et à servir les apéros, goûters ou cafés proposés lors des pauses. J'ai fourni quelques plats pour les repas des missionnaires. Ce n'est pas grand-chose mais je me suis sentie à part entière dans l'action.

D'autres se sont particulièrement impliqués dans les visites aux personnes.

Les moments forts comme les processions, les eucharisties, les laudes, le sacrement de réconciliation, l'accompagnement au sacrement des malades favorisent la prière, la rencontre avec Dieu.

La mission permet d'approfondir sa foi. Les veillées à thèmes, grâce à des témoignages et des conférences, abordent des sujets qu'on n'étudie pas autrement.

Ainsi la communion n'a plus le même sens pour moi : on communique avec Dieu, avec nos frères vivants mais aussi avec nos chers disparus.

Que deviennent nos corps de chair à la Résurrection ?

La mission a fait son œuvre : ma foi se ravive comme lors de mes retraites de communion et de confirmation.

Un grand merci à tous ceux qui m'ont permis de vivre cela et je rends grâce à Dieu.

• *Marie-Agnès Avoine*

VISAGES D'ÉGLISE

La préparation au baptême des petits enfants, pour faire grandir le peuple de Dieu. Votre journal paroissial a choisi de donner la parole à une femme et un homme, qui donnent de leur temps pour cette préparation.

Evelyne, en quelques mots pouvez-vous vous présenter ?



Evelyne MARIE

Je suis mariée depuis 51 ans avec Jean, je suis maman de 3 enfants et grand-mère de 7 petits-enfants. Très tôt, j'ai quitté ma profession d'institutrice et c'est ainsi que le prêtre présent à ce moment dans la paroisse m'a appelée, tout d'abord, pour accompagner les enfants du catéchisme.

Au nom de votre baptême, quels services assurez-vous en Eglise ?

Après avoir été appelée pour différentes missions dans l'Eglise, aujourd'hui je participe encore à la préparation de la liturgie, au bureau de rédaction du journal « Grandir ensemble »

En septembre, après un temps de discernement, avec l'aide de l'Esprit Saint, j'ai soumis au Père Nivet mon souhait de quitter l'équipe d'accompagnement des familles en deuil.

J'ai donc été, de nouveau, appelée pour accompagner les familles qui demandent le baptême pour leur enfant. C'est ainsi que je continue à participer à « la moisson du Seigneur »

Qu'est-ce que cela vous apporte ?

Être là pour accueillir ces familles, discerner cette petite flamme parfois timide qui brille dans le cœur de ces parents qui demandent le baptême pour leur enfant, voir avec quelle attention ils choisissent les textes bibliques, les chants qui leur parlent au cœur tout cela pour moi est signe de la présence de l'Esprit Saint dans notre monde si loin de Dieu. Pour moi, c'est un chemin vers l'inattendu de Dieu dans ma vie.

Avez-vous une parole d'espérance pour l'Eglise ?

« Et moi, je serai avec vous jusqu'à la fin des temps »
Matthieu 28 verset 20

Voilà une Parole de Jésus que chaque baptisé peut se rappeler sans cesse, qui peut nourrir notre espérance et donner à chacun l'envie d'annoncer à tous que le Seigneur a un projet d'amour pour chaque homme, chaque femme.

• Evelyne

En quelques mots, pouvez-vous vous présenter :

Originaire de Valognes, j'ai 43 ans, je suis marié et papa d'une petite fille de onze ans.

Mon parcours étudiant et professionnel m'a conduit dans différentes régions de France avant de me faire revenir dans ma région natale, le Cotentin, il y a une dizaine d'années.

Quels services assurez-vous en Eglise ?

Avec mon épouse, nous faisons partie, depuis 2020, de l'équipe de préparation au baptême des petits enfants. Au travers d'un parcours de deux soirées, nous accompagnons les familles qui demandent le baptême pour leurs jeunes enfants. Nous leur présentons et leur rappelons les signes et symboles du baptême et les aidons à préparer la célébration à venir.



Mickaël AIMARD

Ces temps d'échanges sont aussi et surtout destinés à accueillir avec joie ces jeunes parents au sein de l'Eglise et de notre Paroisse.

Qu'est-ce que cela vous apporte ?

Ces soirées donnent lieu à des rencontres enrichissantes et diverses. Il n'est pas toujours aisé d'initier les échanges entre les familles mais, lorsque la discussion s'engage, il en ressort des moments de partage intimes.

D'un point de vue plus personnel, j'ai redécouvert le sens du Baptême. Ces moments sont aussi pour moi l'occasion de me poser et de me ressourcer, tout particulièrement lors de la première rencontre à l'église.

Une parole d'espérance ?

Ayons confiance en l'avenir et en nos enfants. Éduquons-les dans la foi chrétienne, le respect, la tolérance et l'amour des autres. Qu'ils conservent et fassent grandir en eux leur joie, leur enthousiasme et leurs rêves d'enfants.

• Mickaël

A noter

MESSES DES CLOCHERS LE JEUDI

9 janvier : Rauville-la-Bigot
16 janvier : La Haye d'Ectot
23 janvier : Joganville
30 janvier : Rocheville
6 février : Le Mesnil
13 février : Tamerville
20 février : Le Vrétot
27 février : Le Ham

ASSEMBLÉES DES PAROISSIENS

POUR LA MISE EN ŒUVRE DE LA
LETTRE PASTORALE DE NOTRE
EVEQUE MGR CADOR

Bricquebec :

le 12 janvier, avant la messe, à 9h30
Valognes :

le 19 janvier, avant la messe, à 9h30
St-Sauveur :

le 26 janvier, avant la messe, à 9h30
Montebourg :

le 23 février, après la messe, à 10h30
Portbail :

le 9 mars, après la messe, à 10h15

CONCERT DE LOUANGE

Samedi 18 janvier 2025
20h30 à l'église de Valognes

RENCONTRES CONVIVIALES

Notre-Dame des Isles :

Le dimanche 12 janvier, à 15h00, à la
chapelle de la plage, pour les bénévoles
de la paroisse.

Sainte-Marie-Madeleine-Postel :

Le samedi 18 janvier, à 15h00, au self
de l'abbaye pour les bénévoles de la
paroisse.

Sainte-Anne :

Le dimanche 19 janvier, à 15h00, à la
maison paroissiale ouvert à tous les
paroissiens.

Saint-Jacques :

Le vendredi 24 janvier, à 16h00, à la
maison des œuvres, pour les bénévoles
de la paroisse.

ECOUTE TON DIEU T'APPELLE

Mission à Valognes
du 4 au 11 mai 2025

PÈLERINS D'ESPÉRANCE

Jubilé 2025

Le jeudi 1er mai 2025 à Pontmain pour
la célébration de ce Jubilé avec les 6
diocèses de notre province
ecclésiastique de Normandie.



Appel décisif du 18 février 2024

VIE CHRÉTIENNE

DES ADULTES SE PRÉPARENT AU BAPTÈME

Nous avons cette année la joie d'accompagner un nouveau groupe qui suit le parcours du catéchuménat 2024/2026

Le chemin catéchuménal est la période pendant laquelle les adultes, qui désirent devenir chrétiens et en font la demande, sont accompagnés vers les sacrements de l'initiation chrétienne : le baptême, la confirmation et l'eucharistie.

Cinq jeunes adultes et quatre accompagnateurs composent ce groupe dont le Père Vincent a la charge.

Quelle joie de retrouver des jeunes gens, bien dans leur vie, ancrés dans leur quotidien, qui reçoivent l'appel de Dieu, l'entendent, se questionnent, et viennent à la rencontre de l'Église.

Le chemin d'apprentissage de la vie chrétienne est long, il requiert de la persévérance. Il s'étend sur une période d'environ 18 mois, jalonnée de plusieurs étapes jusqu'à la Veillée Pascale, au cours de laquelle ils recevront les sacrements.

Les catéchumènes sont invités à suivre un parcours basé sur l'étude des textes "Chemin vers le baptême et la vie chrétienne". Les rencontres sont des temps d'études, d'échanges et de partage.

C'est une mission d'espérance que d'accompagner ce groupe vers le baptême, l'eucharistie et la confirmation.

- *Corinne et l'équipe d'accompagnement*

EN CHEMIN VERS LA CONFIRMATION

Beaucoup de personnes ignorent qu'on peut demander la confirmation tout au long de sa vie. Rien n'est perdu si on n'a pas pu la préparer à l'adolescence. C'est souvent à l'occasion d'une évolution personnelle – mariage, proposition d'être parrain ou marraine, accompagnement de ses enfants, questionnement et changement de vie – que se réactive à l'âge adulte le désir d'être confirmé.

La préparation à la confirmation s'étale sur plusieurs mois, d'octobre à la Pentecôte. Les confirmands se retrouvent en petites équipes, avec des accompagnateurs, pour cheminer et approfondir leur foi. Dans notre ensemble pastoral, huit personnes se préparent actuellement à vivre ce sacrement et seront confirmées le 7 juin 2025 à Coutances. Ce sera aussi l'occasion pour certaines d'entre elles de communier pour la première fois. Pour cela, elles suivent un itinéraire ponctué de textes de la Parole de Dieu, d'échanges et de temps de prière. Les confirmands du diocèse se retrouveront plusieurs fois dans l'année. A la fin de leur parcours, les nouveaux confirmés seront invités à continuer leur cheminement, à réfléchir à leur place dans la paroisse par exemple.

Si vous désirez être confirmé en 2026, vous pouvez contacter votre paroisse.

- *Laurianne et l'équipe d'accompagnement*

Nos joies, nos peines Novembre/décembre 2024

Barneville-Carteret

Baptêmes

Portbail

14 décembre : Elie Travert

Inhumations

Les Moitiers d'Allonne

18 novembre : Marie-Louise Lécureuil, 98 ans
22 novembre : Mireille Poulain, 87 ans
28 novembre : Thérèse Guillochon, 83 ans

Sortosville en Beaumont

19 novembre : Marie Laurent, 88 ans
6 décembre : Janine Dubost, 89 ans
11 décembre : Daniel Lecompte, 60 ans

Portbail

20 novembre : Jacqueline Focas, 86 ans
5 décembre : Pierre Ruault, 88 ans

Saint Pierre d'Arthéglyse

27 novembre : Madeleine Prola, 92 ans
Baubigny

4 décembre : Irène Marguerie, 61 ans

Fierville les Mines

10 décembre : Emile Hennequin, 86 ans
Canville la Rocque

13 décembre : Simone Lelièvre, 96 ans

Bricquebec-en-Cotentin

Inhumations

Bricquebec

20 novembre : Geneviève Ollivier, 75 ans
29 novembre : Denise Lebellier, 95 ans
11 décembre : Robert Boullet, 99 ans
12 décembre : Christiane Delauney, 88 ans
17 décembre : Alfred Guérin, 81 ans
Le Vrétot

28 novembre : André Boisadan, 88 ans
(temps de prière)

9 décembre : Jean-Claude Tison, 81 ans

Rocheville

4 décembre : Jean-Marie Cauvin, 58 ans

Sottevast

21 décembre : Cécile Lelong, 85 ans

Montebourg

Inhumations

Fresville

19 novembre : Michel Duchemin, 72 ans
22 novembre : Auguste Doraphé, 100 ans

Les Gouguins

10 décembre : Denise Hautemanière, 91 ans
Hémevez

22 novembre : Marie-Chantal Leblond, 74 ans

Montebourg

19 novembre : Christian Renard, 70 ans
21 novembre : Marie-France Goudard, 77 ans

2 décembre : Thérèse Aubel, 93 ans
6 décembre : Marie-Odette Lebunetel, 87 ans

Saint-Florel

26 novembre : Mélinda Schneider, 47 ans

Saint-Sauveur-le-Vicomte

Baptêmes

Saint-Sauveur-le-Vicomte

8 décembre : Mélody Briens

Inhumations

Orglandes

21 novembre : Blanche Monmélien, 94 ans

Saint-Sauveur-le-Vicomte

27 novembre : Bernadette Hamel, 89 ans
11 décembre : Marie-Claire Ruault, 71 ans

Valognes

Baptêmes

Brix

16 novembre : Emiko Lamoureux Vuviet

Valognes

23 novembre : Blanche Le Normand

23 novembre : Michel de Geyer d'Orth

23 novembre : Léandro Dorey

8 décembre : Sophia Lejeune

Inhumations

Brix

30 novembre : Jacques Piquot, 100 ans

12 décembre : René Philippine, 92 ans

Saussemesnil

6 décembre : Madeleine Besselièvre, 93 ans

13 décembre : Jeanne Mahier, 95 ans

Tamerville

20 novembre : Jean Gibert, 92 ans

Valognes

19 novembre : Fabien Millet, 49 ans

20 novembre : Thérèse Le Roch, 98 ans

21 novembre : Cécile Naudet, 96 ans

29 novembre : Christiane Riou, 80 ans

3 décembre : Jeanne Letourneur, 90 ans

4 décembre : Jeannine Le Coutour, 91 ans

5 décembre : Charlette Baudin, 87 ans

9 décembre : Augustre Poindextre, 90 ans

11 décembre : Madeleine Levacher, 99 ans

11 décembre : Serge Osmont, 67 ans

Yvetot-Bocage

16 décembre : Marie-Jeanne Léger, 92 ans



Responsable de la rédaction : Père Philippe Navet - 6, place du Puits-Artésien 50700 VALOGNES

Mise à disposition dans les églises : dimanche 5 janvier e-abonnement gratuit à eppvalognais@diocese50.fr

Paroisse Notre-Dame des Isles de Barneville-Carteret – Maison paroissiale 6, rue St-Luc 50270 BARNEVILLE CARTERET – Tél. : 09 73 76 34 76 – notredamedesilles@gmail.com

Paroisse Sainte-Anne de Bricquebec – 4A, rue du 11 Novembre 50260 BRICQUEBECK EN COTENTIN – Tél. : 02 33 04 28 08 – paroisse.bricquebec@diocese50.fr

Paroisse Saint-Jacques de Montebourg – Presbytère 6, place Saint-Jacques 50310 MONTEBOURG – Tél. : 02 33 41 24 72 – paroisse.saintjacques50310@orange.fr

Paroisse Ste-Marie-Madeleine Postel de St-Sauveur-le-Vte – Presbytère 3, pl. de l'Eglise 50390 ST-SAUVEUR LE VICOMTE – Tél. 02 33 41 61 70 – paroisse.ssvic@orange.fr

Paroisse Saint-Malo de Valognes – Presbytère 6, place du Puits Artésien 50700 VALOGNES – Tél. 02 33 40 12 64 – paroisse.valognes50@orange.fr

Site internet du doyenné : <https://www.diocese50.fr/les-paroisses-et-les-doyennes/doyenne-valognes>